

Romans, le 6 février 2025

Les enfants, acteurs de la végétalisation de leur ville

La Ville de Romans organisait, ce jeudi, un atelier pédagogique de plantation avec des élèves de CE2-CM1 de l'école de la Pierrotte.

La Ville de Romans, dans le cadre de la requalification de la rue Coalville, poursuit son engagement en faveur de l'embellissement de la ville et de la sensibilisation des jeunes générations aux enjeux environnementaux. Ainsi, ce jeudi 6 février, un atelier de plantation était organisé devant l'école de la Pierrotte, avec une classe de 24 élèves de CE2-CM1 et leur enseignante Ariane Lévy.

Animé par Sarah Barbazanges et Viviane Roumezin, chargées d'opération au service Espaces verts – Pôle Ingénierie, cet atelier s'est déroulé en présence de Nadia Outrequin, adjointe au maire de Romans, déléguée à l'Entretien des espaces verts, au Fleurissement et à l'Embellissement. Il avait pour objectif d'initier les enfants à la diversité végétale et aux techniques de plantation, tout en contribuant à la végétalisation de l'espace public.



Un atelier éducatif et participatif



L'atelier s'est décomposé en deux phases. Dans un premier temps, une petite demi-heure était consacrée à une présentation théorique des végétaux qui devaient être plantés. Les élèves pouvaient ainsi découvrir les caractéristiques des plantes choisies, leurs besoins spécifiques, ainsi que l'importance du choix des végétaux, qu'il s'agisse de fleurs aux périodes de floraison échelonnées, de plantes mellifères, ou encore des critères de pérennité comme la persistance ou non du feuillage. La distinction entre arbres, arbustes et vivaces, ainsi que les différents stades du cycle de vie des plantes, étaient également abordés.

La seconde partie de l'atelier consistait en une mise en pratique où les enfants, guidés par un professionnel présent (entreprise Cheval Paysages), ont planté eux-mêmes les végétaux. Les terres avaient été préparées en amont et un paillage en copeaux de bois a été ajouté pour favoriser la croissance des plantations. L'atelier s'est clôturé par un arrosage.

Les plantations : un choix varié et durable

Les 47 végétaux, soigneusement sélectionnés, contribueront à la diversité et à la durabilité du paysage urbain de Romans.

Au programme : 18 arbustes (Céanothe, Oranger du Mexique, Pittosporum nain, Fusain ailé), 11 graminées (Calamagrostide) et 18 vivaces (Euphorbe, Lavande, Rudbeckie, Tritome), tous choisis pour leur capacité à embellir l'espace public et à participer au respect de la biodiversité locale.

« Ce projet s'inscrit dans une démarche globale de requalification urbaine et de sensibilisation à la nature, et met en lumière l'importance de l'implication des plus jeunes dans la préservation de leur environnement », concluait Nadia Outrequin, ravie de voir les enfants s'impliquer avec autant de sérieux dans cette opération.

